

BRASIL HADDAD AVENTAJA

BRASILIA.- El candidato presidencial que sustituye a Luiz Inácio Lula da Silva, Fernando Haddad, sigue creciendo en intención de voto para la primera vuelta (22%) y ganaría en la segunda ronda al ultraderechista Jair Bolsonaro, que se estanca en 28%, reveló ayer una encuesta de Ibope. -AFP

CAROLINA DEL NORTE EMITEN ALERTA DE INUNDACIÓN

Las autoridades de Georgetown, en Carolina del Norte, pidieron ayer a miles de personas estar preparadas para un eventual desalojo ante la crecida de cinco ríos que convergen en la zona. Se temen inundaciones de hasta 2.7 metros en algunas regiones. -De la Redacción



Foto: AP

VENEZUELA

Eleva acusación contra México

El régimen asegura que nuestro país, Chile y Colombia buscan ocultar vínculos con el atentado fallido contra Maduro

AFP Y EFE
global@gimm.com.mx

CARACAS.- El gobierno venezolano anunció ayer que investiga la "presunta complicidad" de funcionarios de las embajadas de México, Colombia y Chile en el país en el supuesto atentado con explosivos contra el presidente Nicolás Maduro.

El domingo, el gobierno venezolano señaló que "funcionarios de las embajadas de Colombia, Chile y México presuntamente prestaron o habrían estado dispuestos a prestar colaboración" a los involucrados en el atentado.

Los gobiernos de Colombia, Chile y México rechazaron de forma inmediata estas acusaciones que "carecen de todo fundamento".

Pero al gobierno venezolano le llamó la atención ayer "el tono y argumentos

empleados" por Colombia, Chile y México, "que en lugar de aclarar las circunstancias que han denunciado los terroristas confesos, al involucrar a sus diplomáticos con sus planes de fuga, tienden por el contrario a victimizarse".



La reacción de negación a priori (...) lleva a prefigurar total desinterés hacia cualquier investigación objetiva con el propósito de ocultar vínculos y responsabilidades."

CANCILLERÍA DE VENEZUELA

Ayer, la Secretaría de Relaciones Exteriores de México citó a la embajadora de Venezuela, María Lourdes Urbaneja Durant, para hacerle entrega de una nota diplomática en la que se reitera su rechazo a las acusaciones del Ministro venezolano de Comunicación e Información.

RECRIMINA A ISRAEL

Rusia envía a Siria misiles antiaéreos

AFP Y EFE
global@gimm.com.mx

MOSCÚ.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, recriminó nuevamente al primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, por el derribo de un avión militar ruso en Siria la semana pasada, y su gobierno anunció el envío de un nuevo sistema de defensa aérea a la región.

Una semana después de que Siria derribara por error un avión ruso Il-20 sobre el Mediterráneo con 15 militares a bordo, el Kremlin endureció su postura ante Israel -que en ese momento bombardeaba blancos sirios- al anunciar la entrega de misiles S-300 al régimen de Bashar al-Assad, que actualmente dispone de S-200, menos modernos.

Esos sistemas "son capaces de interceptar aparatos a una distancia de más de 250 kilómetros y pueden atacar al mismo tiempo varios blancos en el aire", informó el ministro de Defensa ruso, Serguéi Shoigu.

En la llamada telefónica, Netanyahu advirtió que "transferir sistemas de armas sofisticadas a manos irresponsables iba a reforzar los riesgos en la región y



Foto: AP/Archivo



La principal causa de la tragedia (el derribo de un avión militar ruso) son precisamente las acciones del ejército israelí".

VLADIMIR PUTIN
PRESIDENTE DE RUSIA

añadió que Israel iba a seguir defendiendo su seguridad y sus intereses", según los servicios del premier israelí.

Además, en las regiones cerca de Siria en el Mediterráneo "la navegación por satélite, los radares de a bordo y los sistemas de comunicación de la aviación militar que atacan blancos en el territorio sirio serán bloqueados", agregó Shoigu.

LETONIA ELOGIA SU RESISTENCIA

AGLONA.- El papa Francisco elogió ayer a los letones por haber aguantado los horrores de las ocupaciones soviética y nazi. En su tercer día de visita a los países bálticos, Francisco también se unió a luteranos y ortodoxos en una oración en el Santuario de la Madre de Dios. Se tenía previsto que viajara luego a Estonia y que ayer mismo regresara al Vaticano. -AP



Foto: AP

ESTADOS UNIDOS

AL BORDE DE UNA CRISIS

La versión de que el vicefiscal Rod Rosenstein fue despedido hizo surgir temores de una posible acusación contra el Presidente por obstaculizar a la justicia

El jefe de gabinete de la Casa Blanca, John Kelly, se reunió ayer con el vicefiscal general de Estados Unidos, Rod Rosenstein.

AFP, EFE, AP Y REUTERS
global@gimm.com.mx

El vicefiscal general de Estados Unidos, Rod Rosenstein, se reunirá el jueves con el presidente Donald Trump en la Casa Blanca para discutir su futuro tras las versiones surgidas ayer de que habría sido despedido, una acción que podría desatar una crisis constitucional.

Rosenstein supervisa al fiscal especial Robert Mueller, que realiza una investigación independiente sobre la presunta injerencia de Rusia en las elecciones presidenciales de 2016.

Si Donald Trump concreta sus amenazas y lo despiden, podría ser investigado por el delito de obstrucción de la justicia, un escenario ya planteado en junio del año pasado tras el despido del entonces director del FBI, James Comey.

Es improbable que un Presidente en funciones enfrente un juicio penal, pero el cargo de obstrucción a la justicia podría ser la base para una impugnación.

Medios estadounidenses publicaron ayer informaciones contradictorias sobre el cese de Rosenstein.

El diario Axios afirmó que Rosenstein renunció a su puesto de forma verbal tras hablar con John Kelly, antes de que el propio mandatario le despidiera.

Mientras tanto, *The Washington Post* y otros diarios afirmaron que Rosenstein se reunió con varios funcionarios de la Casa Blanca, incluido el jefe de gabinete, John Kelly, y decidió quedarse en su puesto, al menos, hasta el jueves.

En Nueva York, Trump confirmó la reunión. "Hablé con Rod", dijo el mandatario en declaraciones a la prensa mientras se reunía con el presidente sudcoreano, Moon Jae-In, en Nueva York, al margen de la Asamblea General de la ONU.

"Veremos qué ocurre el jueves, cuando vuelva de todo esto, vamos a quedar en la Casa Blanca. Queremos tener transparencia, queremos tener apertura, estoy deseando reunirme con Rod en ese momento", añadió el mandatario.

En un breve comunicado, la portavoz de la Casa Blanca,

Brett Kavanaugh admite fiestas con alcohol

WASHINGTON.- El nominado a juez de la Corte Suprema de Estados Unidos, Brett Kavanaugh, aseguró ayer que no tuvo relaciones sexuales durante su estancia en la secundaria ni "mucho tiempo después", y reconoció que consumió alcohol en ese tiempo, pero volvió a negar haber abusado sexualmente de nadie.

En una entrevista con Fox News en la que estuvo acompañado de su esposa, Kavanaugh rechazó lo escrito por su excompañero y ahora escritor y director de cine, Mark Judge, sobre un exceso de alcohol y orgias en la secundaria Georgetown Prep.

"Sí, la gente podría haber bebido demasiadas cerve-

"Creo que todos nosotros probablemente hemos hecho cosas que lamentamos en la escuela."

BRETT KAVANAUGH
NOMINADO A LA
CORTE SUPREMA

zas en ocasiones en la secundaria (...) creo que todos nosotros probablemente hemos hecho cosas que lamentamos en la escuela (...), pero no estamos hablando acerca de eso", dijo.

Agregó que no pone en duda que una de las mujeres que le acusan de abuso sexual fuera realmente agredida, pero que no fue él

quien lo hizo.

"Quizá en algún punto de su vida la doctora (Christine Blasey) Ford fuese asaltada sexualmente por alguien en algún lugar, pero lo que sé es que nunca he asaltado sexualmente a nadie", dijo Kavanaugh.

Kavanaugh reiteró además que no va a dar un paso atrás por declaraciones que no considera ciertas.

El presidente Donald Trump reiteró ayer su apoyo a su candidato. "Es un hombre con un pasado irreprochable", dijo Trump desde Nueva York.

"Que gente salga así de la nada, con algo que pasó hace 36 y hace 30 años y que nunca lo mencionó. Así, de repente, en mi opinión, es totalmente político", dijo.

-AP, AFP Y EFE



Fotos: AFP

Varias mujeres realizaron una protesta contra el nominado a la Corte Suprema Brett Kavanaugh, frente a las oficinas de la senadora republicana Susan Collins, en el Capitolio de Estados Unidos.

RENUNCIA O DESPIDO

■ Si Rosenstein dimite, le permitiría a la Casa Blanca usar la Ley de Reforma de Vacantes para ocupar su puesto.

■ Sin embargo, la ley no aplicaría si es despedido, pues el Presidente estaría creando una vacante y generaría sospechas de buscar instalar un vicefiscal a modo.

■ Quien quede como vicefiscal podría cerrar u obstaculizar la investigación sobre la injerencia rusa del fiscal especial.

Sarah Sanders, ya había explicado que, a petición de Rosenstein, él y Trump tuvieron ayer "una extensa conversación para discutir las recientes informaciones".

Trump ha criticado en numerosas ocasiones las pesquisas de Mueller al asegurar que se trata de "una caza de brujas".

La semana pasada, *The New York Times* reveló que Rosenstein propuso en 2017 grabar en secreto a Trump en la Casa Blanca y sugirió convencer a miembros del gobierno para aplicar el proceso de destitución presidencial.

Rosenstein negó lo publicado por el diario, que se basó

en varias fuentes, incluyendo informantes directos de estas discusiones, y notas de agentes del FBI presentes en las conversaciones.

El alto funcionario también negó rotundamente que pensara que Trump no estaba en condiciones de desempeñar sus funciones.

Opositores demócratas y varios miembros de su propio Partido Republicano han advertido a Trump que no tome ninguna medida que pueda verse como un intento de debilitar o incluso desmantelar la investigación en curso sobre la colusión con Rusia. Para muchos en el Congreso, ésa es una línea roja.

ESTADOS UNIDOS

Parapléjicos logran caminar de nuevo

Varias personas recuperaron su movilidad tras el implante de electrodos en la columna

AFP
global@gimm.com.mx

PARÍS.— Tres hombres y una mujer con las dos piernas paralizadas por accidentes lograron caminar de nuevo gracias al implante de electrodos.

En un primer caso, publicado por la revista *Nature Medicine* ayer, un joven que quedó parapléjico a raíz de un accidente de motonieve que dañó su médula espinal, no podía ni moverse ni sentir por debajo de la lesión.

En el marco de este estudio que comenzó en 2016, tres años después del infortuio, los cirujanos de la Clínica Mayo de Rochester, en Minnesota, le instalaron un implante con un electrodo en el espacio peridural por debajo de la zona afectada de su columna vertebral.

Tras 113 sesiones de entrenamiento repartidas en un año, los científicos de la Clínica Mayo y de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA) ajustaron los ejercicios para ofrecer la mayor independencia al paciente.

De este modo, el joven parapléjico logró caminar sin arnés, apoyándose a un andador o aferrándose a unas barras sobre una cinta rodante.

En total, en un año, logró recorrer 102 metros, es decir, el equivalente a la longitud de un campo de fútbol, precisa el estudio dirigido por los doctores Kristin Zhao y Kendall Lee.

En anteriores experimentos, parapléjicos habían sido capaces de mover las caderas, los tobillos o los dedos de los pies bajo estimulación eléctrica, pero no de andar.

Sin embargo, "hay que subrayar que a pesar de los éxitos obtenidos durante el estudio, el paciente sigue llevando a cabo su vida diaria en silla de ruedas", señaló la doctora Kristin Zhao, una de las encargadas del estudio.

El joven tampoco recuperó ninguna sensación corporal.



INVESTIGACIÓN DE LA CLÍNICA MAYO DE ROCHESTER

Cirujanos instalaron un implante con un electrodo en la columna vertebral a un parapléjico.

1. PARAPLEJIA TOTAL

El joven quedó parapléjico en 2013 a raíz de un accidente de motonieve que dañó su médula espinal en la mitad de la espalda.



2. PRIMEROS PASOS SOSTENIDO POR UN ARNÉS

El electrodo se implanta en el espacio peridural por debajo de la zona afectada.



El implante, del tamaño de una batería AA, se comunica de forma inalámbrica con un control externo.

Los nervios espinales inactivos se reactivan

3. CAMINAR CON ANDADERA

El joven no podía sentir sus piernas y necesitaba apoyo ocasional para mantener el equilibrio.

Todavía realiza sus actividades diarias desde una silla de ruedas.



Entrenamiento

- 22 semanas de fisioterapia.
- Tras el implante: 43 semanas de estimulación eléctrica y ejercicios físicos.

El electrodo estimula la médula espinal, permitiendo que las neuronas reciban la señal del cerebro para pararse o dar un paso.



Kelly Thomas, de 26 años.





La Clínica Mayo mostró videos donde muestra el avance del joven tratado.

Fuente: AFP

SEGUNDO CASO

Otro estudio independiente, presentado ayer por el Centro de Investigación de Lesiones de la Médula Espinal de Kentucky en la Universidad de Louisville, reveló que dos

personas lograron caminar tras implantarles 16 electrodos en la columna.

Kelly Thomas, de 26 años, logró caminar tras 81 sesiones de estimulación durante 15 semanas. Y Jeff Marquis lo

logró después de 278 sesiones en 85 semanas.

Otro individuo que se sometió al experimento también logró moverse, y uno más pudo caminar, pero se recuperó de una fractura.

DONALD TRUMP

"Kim, abierto y genial"

El Presidente de Estados Unidos dijo en las Naciones Unidas que planea la segunda cumbre con el líder norcoreano

AFP
global@gimm.com.mx

NUEVA YORK.— El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer en la ONU que planea una segunda cumbre con el líder norcoreano Kim Jong-Un, al que calificó de "genial" 12 meses después de asegurar que era un "hombre cohete" con una "misión suicida".

Hace tan sólo un año Trump debutó en la ONU con la advertencia de que el país asiático sería "totalmente destruido" si Estados Unidos o sus aliados eran atacados. Kim respondió que Trump era "un trastornado mental".



Foto: AP

El presidente de Corea del Sur, Moon Jae-In, se reunió ayer con su homólogo estadounidense, Donald Trump, en las Naciones Unidas.

Pero ayer, Trump aseguró que ha corrido mucha agua bajo el puente y que hay un "progreso tremendo" en las negociaciones para frenar las pruebas nucleares y de misiles de Pyongyang.

"Kim ha sido realmente muy abierto y genial, francamente, y creo que quiere que

algo suceda", dijo Trump tras reunirse con el presidente sudcoreano Moon Jae-In, quien celebró una cumbre con Kim en Pyongyang.

"Creo que en un tiempo relativamente corto (esa cumbre) será anunciada. Estamos los dos esperando su celebración", sostuvo Trump.

EUROPA



Foto: AFP

Evadirán las sanciones de EU a Irán

NUEVA YORK.— La Unión Europea (UE) dijo ayer que creará una entidad legal para preservar los negocios con Irán, en un intento por evadir las sanciones de Estados Unidos luego de que Washington abandonara el acuerdo nuclear.

La UE, Irán, Rusia y China dijeron que protegerán la libertad de sus operadores económicos con Irán en un comunicado emitido tras pláticas en la ONU. En la imagen, la jefa de la diplomacia europea, Federica Mogherini.

—AFP



Down Under
DAVID ENGEL
global@gimm.com.mx

Australia y México refrendan sus vínculos en la educación y la investigación

El presidente electo de México, **Andrés Manuel López Obrador**, ha declarado que la educación no es un privilegio, es un derecho. En su libro *2018 La salida: Decadencia y renacimiento de México*, López Obrador enuncia que "la educación significa equidad, fortalece el espíritu, mejora la calidad de vida, impulsa el desarrollo y hace posible la democracia...".

Australia siempre ha tenido claro la importancia de la educación, y después de la Segunda Guerra Mundial fortaleció su relación con Asia mediante un programa de patrocinio, el Plan Colombo, para que jóvenes de Asia cursaran estudios de educación superior en mi país.

El Plan Colombo se volvió un elemento clave de la política exterior de Australia, y para 1985 había patrocinado alrededor de 20 mil estudiantes de Asia para que recibieran una educación de primera calidad. Y Australia se benefició con un entendimiento más amplio del entorno social y cultural de Asia y de la necesidad de un enfoque más flexible y sofisticado en sus relaciones internacionales.

Desde hace mucho, Australia reconoce que la colaboración en la educación, la ciencia y la investigación es crucial en sus relaciones internacionales. Hace más de 40 años, el Departamento de Educación y Capacitación puso en marcha una red internacional de diplomáticos que desarrollan relaciones sólidas y de colaboración en la educación y la investigación con otros países.

Australia comprende la creciente importancia de América Latina y de México, y otros países de esta región, como socios clave y, recientemente, destinó recursos para la adscripción a la Ciudad de México y Brasilia de dos diplomáticos de alto rango, asignados a la educación y la investigación.

Aun cuando el Plan Colombo original ya no existe, el compromiso de Australia de patrocinar a estudiantes extranjeros para que reciban una educación de primer nivel sigue vigente. Bajo dos programas clave, el Nuevo Plan Colombo y el Programa de Liderazgo Endeavour, se ha incrementado la inversión del Plan Colombo original, promoviendo que jóvenes extranjeros cursen estudios en Australia, y también que estudiantes australianos tengan experiencias educativas y laborales en países clave para Australia.

El pasado 20 de septiembre, el honorable **Dan Tehan MP**, ministro de Educación de Australia, lanzó el Programa de Liderazgo Endeavour 2019, al cual se han destinado 27 mdd australianos para apoyar actividades de movilidad de dos vías. También financiará estudios de corto y largo plazo, capacitación, investigación y desarrollo profesional en diversas categorías bajo el Programa de Liderazgo Endeavour, incluyendo la categoría Liderazgo Australia-América Latina.

En 2017, Australia dio la bienvenida a tres mil estudiantes mexicanos y a 600 mil estudiantes extranjeros, quienes cursaron estudios de educación superior, vocacional y técnica, y aprendizaje del inglés. La popularidad de Australia como destino educativo ha incrementado vertiginosamente, y se contempla que pronto superará a Reino Unido como segundo destino más popular entre los estudiantes extranjeros, después de Estados Unidos.

La popularidad de Australia se debe a varios factores: ser un país de habla inglesa, la gran calidad de sus instituciones educativas, la excelente calidad de vida de Australia, así como la naturaleza multicultural y hospitalaria de nuestra sociedad.

Australia ansía darle la bienvenida a una nueva generación de jóvenes líderes de América Latina a que estudien en Australia como parte del Programa de Liderazgo Endeavour. Mayor información en: <https://internationaleducation.gov.au/endeavour%20program/pages/endeavour-programs-landing.aspx>. Invito a los jóvenes mexicanos a participar en la convocatoria antes del 15 de noviembre de 2018.

Espero sus comentarios en downunder.mexico@dfat.gov.au, en [Facebook.com/ausembmex](https://www.facebook.com/ausembmex), o en [Twitter.com/AusEmbMex](https://twitter.com/AusEmbMex).

Embajador de Australia en México.

IRÁN

DESPIDEN A VÍCTIMAS

AHVAZ.— Decenas de miles de personas asistieron ayer a los funerales de los 24 fallecidos en el atentado cometido el sábado en esta ciudad del sudeste de Irán. El guía supremo, el ayatolá Ali Jamenei, reiteró ayer sus acusaciones de que los autores del ataque fueron financiados por Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos. —AFP



Foto: AFP